Nouvelles sur le

Chemin de Solidarité avec les Chrétiens d'Orient et les populations victimes de violence au Moyen-Orient

_____ رابطة التعاون مع مسيحي المشرق وضحايا الحروب في الشرق

Assemblée Générale 2023

Chers (chères) membres, donateurs (donatrices) et personnes intéressées, nous avons le plaisir de vous inviter à notre Assemblée Générale 2023 qui aura lieu le

Vendredi 12 mai 2023 à 18h30

à la salle de la Paroisse du Christ-Roi, au Petit-Lancy.



Elle sera suivie, à 20h, de la conférence de

Pascal Maguesyan

Auteur-photographe, chargé de mission de l'association Mesopotamia

« Passeurs d'éternité... »

qu'il faut envisager comme un voyage exploratoire et en images, au cœur des communautés chrétiennes du Moyen Orient et des défis que ces communautés affrontent depuis plus de 100 ans.

Vous pouvez télécharger l'invitation sous : https://chemindesolidarite.ch

Rencontres stimulantes

Le Comité de notre Association a eu la chance de vivre 3 rencontres. D'abord avec le Père Jihad, prieur de Mar Moussa qui nous a parlé de la situation en Syrie, en particulier pour les jeunes. Puis, lors d'une journée de réflexion, le Professeur Gaidano de l'Université du Piémont oriental, qui, à elle seule, a accueilli déjà une soixantaine d'étudiants syriens. Il nous a donné des nouvelles personnelles de plusieurs jeunes que nous soutenons. Et enfin le Père Naoras Samour qui nous a informé de la situation à Alep après le terrible tremblement de terre de février dernier. Il nous a également transmis une liste de nouveaux étudiants potentiels.

Ces trois témoignages nous ont malheureusement confirmés combien la Syrie a plongé encore plus dans l'abîme de la misère depuis le séisme. La plupart des étudiants que nous soutenons ou avons soutenus grâce à vous en Italie, une fois leur bourse obtenue, sont devenus une source d'aide et de survie indispensable pour les familles restées en Syrie.

Depuis ces rencontres, nous sommes encore plus motivés à remuer ciel et terre pour continuer notre aide en Syrie et pour la rendre encore plus durable. Accompagnés par vous dans la confiance, nous sommes convaincus que notre tâche est de semer et que ce sera à d'autres qu'incombe la moisson.

Cette aide individuelle aux étudiants devient une aide pour tout le peuple syrien. De plus, des jeunes se sont mobilisés pour aider leur pays si durement touché par le tremblement de terre. A titre d'exemple, nous vous partageons, avec joie, une belle histoire (voir au verso), publiée dans des journaux italiens. Il s'agit d'un récit qui témoigne de la force du soutien que notre Association « Chemin de Solidarité » (CSCO), avec nos partenaires en Italie et en Syrie, les jésuites et la communauté de Mar Moussa, apporte aux jeunes.

Ces jeunes sont le modèle vivant de la charité créative dont parle le Pape François. Ils sont la semence que vous avez aidée à semer et qui permettra une riche moisson dans le temps.

C'est l'histoire des jeunes étudiants syriens, mais c'est aussi l'histoire de tous ceux qui ont soutenu, autant que possible, cette belle aventure qui consiste à redonner aux jeunes le droit de rêver. Et les rêves des jeunes viennent de Dieu et sont le levain du monde : rien n'est plus vrai que les rêves de Dieu.



Une application créée par un étudiant pour apporter de l'aide.



« J'ai pensé que je pouvais être utile à mon pays grâce aux connaissances que j'ai acquises ici » dit Antoine Sader, 25 ans. C'est un jeune originaire d'Alep qui, depuis septembre 2022, est étudiant en informatique à l'Université d'Etat de Milan, grâce au programme éducatif mis en place par l'intermédiaire du monastère de Mar Moussa, des Jésuites et soutenu par notre Association (CSCO) qui permet à de jeunes Syriens de poursuivre leurs études dans des universités italiennes.

Le terrible tremblement de terre qui a frappé la Turquie et la Syrie a également touché la ville d'origine d'Antoine, Alep, où sa famille vit toujours. Antoine n'a pas perdu de temps et, face à l'urgence, il s'est immédiatement mis au travail, mettant à profit ses connaissances en informatique : c'est ainsi qu'est né en un temps record « SYRIE : DONNER & RECEVOIR » (syr.onrender.com) une plateforme web en arabe destinée à mettre en relation les personnes souhaitant faire un don et celles qui ont besoin d'aide.

L'idée de base est que si une personne a quelque chose à donner, par exemple du lait en poudre pour les bébés, elle peut l'enregistrer sur le site en indiquant son numéro de téléphone et sa ville. Les personnes cherchant de l'aide peuvent, de leur côté, poster une annonce avec leurs coordonnées et indiquer ce dont elles ont besoin. Les donateurs peuvent visualiser les informations sur les demandes dans leur région, pour voir, par exemple, s'il y a des nécessités spécifiques, et réciproquement.

Antoine a créé le site en quatre heures et l'a mis en ligne. Grâce au bouche-à-oreille des réseaux sociaux, le site a immédiatement reçu des dizaines de demandes (plus de 150 annonces ont été publiées en ligne). « Après avoir constaté l'intérêt et l'utilité de cet outil, j'ai décidé de rendre le projet open source, afin que toute personne ayant des compétences en programmation puisse apporter sa contribution et aider à développer le projet. J'ai été contacté par plus de 20 Syriens, certains vivant en Syrie, d'autres dans d'autres pays, qui ne me connaissaient pas mais souhaitaient offrir leurs compétences (conception, gestion, programmation...) et c'est ainsi que j'ai formé une équipe » raconte Antoine.



Aujourd'hui, lui et son équipe travaillent à améliorer la plateforme en ajoutant de nouvelles fonctionnalités (WhatsApp et Telegram) et améliorant l'interface utilisateur afin de faciliter la tâche des personnes qui n'ont pas l'habitude d'utiliser des sites web. Nous ajoutons également de nouvelles fonctionnalités au site, telles qu'une liste des abris disponibles, une liste des personnes disparues sous les décombres et leur signalement.

Pour la réalisation de la plateforme web, Antoine a utilisé MongoDB, une plateforme de gestion de Big Data qu'il a étudiée à l'université. Son professeur l'a félicité pour avoir créé une application utile et qui s'avère très utile dans cette période difficile.

« L'Université de Milan participe activement à des programmes d'internationalisation responsable qui favorisent l'accès à l'enseignement universitaire pour les étudiants réfugiés ou en provenance de zones à risque, comme dans le cas du projet Mar Moussa pour la Syrie » commente la vice-rectrice à l'Internationalisation, Antonella Baldi. Le témoignage d'Antoine confirme l'importance de continuer dans cette direction, en formant des étudiants qui viennent de zones fragiles et qui peuvent, à la fin de leur cursus, apporter une aide concrète et efficace à leur pays".

Adresses : Association Chemin de Solidarité avec les Chrétiens d'Orient,

^c/_o Philippe Dupraz, 25 chemin des Vignes, 1213 Petit-Lancy

IBAN : CH08 0900 0000 1473 5512 7 (En Euros : IBAN : CH36 0900 0000 1522 5098 9) info@chemindesolidarite.ch www.chemindesolidarite.ch